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第 ２ 会期の決定
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１０番 鈴 木 一 彦 １１番 柴 田 正 高 １２番 芦 崎 達 美

１４番 見 上 政 子 １５番 須 藤 正 人 １６番 阿 部 栄 悦

欠席議員 １３番 木 藤 實

説明のため出席した者

町 長 加 藤 和 夫 副 町 長 佐々木 正 憲

教 育 長 千 葉 良 一 総 務 課 長 嶋 津 宣 美

会 計 課 長 金 谷 茂 企画財政課長 須 藤 德 雄

管 財 課 長 木 村 学 税 務 課 長 佐々木 充

産業振興課長 武 田 武 峰浜町民サービス課長 皆 川 鉄 也

福 祉 課 長 小 林 孝 一 保健衛生課長 齊 藤 英市郎

農業振興課長 米 森 昭 一 建 設 課 長 辻 正 英

上下水道課長 高 宮 建 一 農業委員会事務局長 松 森 尚 文
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教 育 次 長 伊 藤 進 学校教育課長 伊 勢 均

生涯学習課長 福 司 和 明 学校給食センター所長 加賀谷 敏 一

峰浜公民館長 金 平 嘉 孝 子ども園園長 小 林 慶 範

議会事務局職員出席者

議会事務局長代理 嶋 津 宣 美 書 記 齊 藤 なつ子

午前１０時００分 開 会

議長（阿部栄悦君） おはようございます。ただいまの出席議員数は15名です。

定足数に達しておりますので、これより平成19年第3回八峰町議会

臨時会を開会します。

本日の会議を開きます。

13番議員、木藤實君から「急用」のため欠席届が提出されており

ますので、ご報告いたします。

日程第１、会議録署名議員の指名を行います。

会議録署名議員は、八峰町議会会議規則第117条の規定により、

7番 門 脇 直 樹 君

8番 菊 地 薫 君

9番 福 司 憲 友 君

の３名を指名します。

日程第２、会期の決定を議題とします。お諮りします。

本臨時会の会期は本日１日限りとしたいと思いますが、ご異議あ

りませんか。

〇 「異議なし」の声あり。

議長（阿部栄悦君） 異議なしと認めます。

したがって、本臨時会の会期は本日１日限りと決定しました。

日程第３、諸般の報告を行います。

議長報告につきましては、別紙報告書のとおりでありますので、

朗読は省略させていただきます。

加藤町長より発言を求められておりますので、今議会提出議案の
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提案と合わせて報告願います。

議長（阿部栄悦君） 加藤町長。

町長（加藤和夫君） 皆さんおはようございます。

本日平成19年第3回八峰町議会臨時会を招集いたしましたところ、

議員の皆様にはお忙しい中、ご出席を頂き、誠に有難うございます。

いよいよ夏の到来を迎え、当町の海や山を訪れる観光客が一段と

多くなっております。

6月議会定例会以降の町政の動きについて、若干だけ報告申し上げ

ます。

最初はあきた白神体験センターでありますが、7月1日に皆様のご

出席を頂き盛大な開所式を行う事が出来ました。連日、県内各地の

児童生徒が利用し、当町の豊かな自然にふれて、大変喜ばれている

と聞いております。

あわせて、隣接するハタハタ館の宿泊部門が1日にオープンしまし

た。こちらも利用が多く体験センターとの併設、リニューアル効果

が功を奏し、これまでにない入込を記録しております。

次に、八峰町消防団の消火技術の向上を目的とした、消防操法訓

練大会が8日に行われ、小型ポンプ操法に16チーム、自動車ポンプ操

法に2チームが参加し、熱戦の末第9分団が優勝し、29日の郡市消防

競技大会に入賞した12分団、6分団、2分団と共に参加する事になり

ました。

また、明日13日ですが、ノースアジア大学、元の秋田経済法科大

学との間で、観光連携協定を結ぶ事になりました。海や山などを

使ったグリーン、エコ、ブルーツウリズムなどに、いろいろなアイ

デアを提供してもらうもので、観光に力を入れる本町としては、こ

の連携に大きな期待をしております。

さて本日の議案は、平成19年度一般会計補正予算1件のみでありま

す。補正予算の内容は、19日、20日に実施する役場庁舎の建設に向

けた先進地視察の費用と、中学校の体育大会等の派遣費をお願いし

たいと思います。詳細については、各担当から説明させますので、
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よろしくご審議の上ご決定下さるようお願い申し上げます。以上で

す。

議長（阿部栄悦君） 日程第４、議案第69号、平成19年度八峰町一般会計補正予算（第3

号）を議題とします。当局の説明を求めます。佐々木副町長。

副町長（佐々木正憲君）おはようございます。

議案第69号、平成19年度八峰町一般会計補正予算（第３号）

平成19年度八峰町一般会計補正予算（第３号）は次の定めるとこ

ろによる。（歳入歳出予算の補正）第１条、歳入歳出予算の総額に

歳入歳出それぞれ1,281千円を追加し、歳入歳出予算の総額を歳入歳

出それぞれ6,081,804千円とするものでございます。

歳入の５ページをお開きになっていただきます。５ページ、２歳

入、19款繰越金、１項繰越金、１節、一般会計繰越金1,281千円。

次に６ページから歳出でございますが、歳出に入る前にですね、

若干説明したいと思いますが、実は今日皆様のお手元の方に、補正

に関わる教育費の関係、あるいは新庁舎建設の視察に関わる日程表

をあげておりますので、参照願いたいと思います。２款総務費、1項

総務管理費、13庁舎建設費、補正額354千円。節に８の報償費、13千

円。視察報償費、これは庁舎建設に関わる視察のドライバーの宿泊

分でございます。９旅費、331千円、３特別旅費、331千円。内訳に

つきましては、議員16名、町長以下担当職員２名、計19名分の旅費

でございます。14使用料及び賃借料、10千円自動車等。これは自動

車高速道路の有料道路料金でございます。

なお、この研修につきましては、ご案内のように７月の19日と20

日の１泊２日、県内の北秋田市の阿仁庁舎、あるいは潟上市の昭和

庁舎、そして岩手県の花巻市の大迫庁舎、この３ヵ所の視察の予定

でございます。19名の他にですね、役場職員で組織されております

職員のプロジェクトチームが15名おりますけれども、内６名この研

修に同行させていただきたいと思ってございます。くわしい予定表

につきましては、皆さんのお手元の内容を、この後で担当から説明

させますのでよろしくお願いいたします。
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次に７ページの教育費の関係でございますが、教育委員会の方か

らもくわしい説明があると思いますが、若干提案したいと思います。

10款教育費、１項教育総務費、３教育助成費、補正額927千円。19負

担金補助及び交付金、927千円。２補助金、体育大会等生徒派遣費補

助金中学校の分でございますが、927千円です。これにつきましても、

詳細な内容は予算の内訳ということで、皆さんにプリントを挙げて

ございますけれども、概要を申し上げますと、町立の峰浜中学校が、

２年連続で、今年も全県大会に出場する事になりました。試合は７

月の25日から始まるわけですが、第２日目の７月の26日の午前８時3

0分から八橋球場で秋田西中学校と対戦の予定になってございます。

他に内訳といたしましては、八中あるいは峰中の陸上部の関係の

全県大会出場と、それから峰浜中学校の吹奏楽部の全県大会の出場

でございます。補正額が927千円でございます。以上でございます。

議長（阿部栄悦君） これより議案69号について質疑を行います。質疑ありませんか。

〇 はい。

議長（阿部栄悦君） 14番見上政子さん。

14番（見上政子君） ６ページの庁舎建設の予算についてでありますけれども、あとで

説明があるという事でしたので、説明も伺いたいと思いますが、こ

れに伴う日程という事になりますので、この日程についての事で、

これに賛同しないとこの補正予算についても同意できませんので、

この新庁舎建設、先進地視察日程表を見ますと、阿仁庁舎、大迫庁

舎、昭和庁舎、これすべて30分で終わる訳ですか、庁舎の視察は。

と言う事になりますと、30分というのは視察にはならないのではな

いでしょうか。30分だったら私達でもちょっと行って見て来れるよ

うな、そういう時間帯だと思います。それでこの大迫庁舎に30分見

るために、わざわざ此処まで行かなくてはいけないのか、こういう

疑問が非常に残ります。

私も１ヵ所よりも３ヵ所という事で考えていたんですが、そして

阿仁庁舎と昭和庁舎、これはちょっと私自身も大迫庁舎まで行く必

要ないなと思いまして、これはちょっと止めようと思っていたんで
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すが、阿仁庁舎と昭和庁舎を時間帯に合わせて行こうと思ったんで

すが、30分だとわざわざ行く必要ないようなそういう時間帯でない

ですか。私達が見たいのは受付の入口、町民が使いやすくなってい

るのかどうなのか、相談を受けやすいようになっているのかどうな

のかという事とか、教育委員会が中に入っているのかどうなのか、

そういうふうな、どういう課が庁舎の中に入っているのかとか、本

当に町民が使いやすい庁舎なのか、それを見る目的で行くと思うん

ですが、30分だったら私は行く必要ないと思います。そういう意味

でこれは必要ないなと思いますが、いかがお考えでしょうか。

議長（阿部栄悦君） お答え願います。佐々木副町長。

副町長（佐々木正憲）担当の課長が議会事務局と兼ねておりますので、代わって私の方

からも説明したいと思いますが、実はですね、やはり時間的に見ま

すと１ヵ所30分というのは非常に少ないように感じますけれども、

実は今回の主なる目的といいますか、内容につきましては庁舎の機

能だとか、それからどういうような運営の方法だとか、そういう内

容でなくてですね、構造的なものだとか、建ててる場所条件そうい

うものを主に見たいと、こういう一つの狙いがあるわけでございま

す。

それで大変人数も一般の視察と違って、非常に多いわけでござい

まして、あまり長居をして向こうの役所にご迷惑掛けるのも非常に

迷惑かけるなあという気持ちもありました。そういう事を加味しな

がら概ね私共これまでいろいろ視察の種類はあるわけですが、あん

まり同じ所に長く居るというのは、むしろ向こうの方で迷惑ではな

いかという事もありまして、今言いましたように、今回はそういう

構造的なものだとか、条件的なものを一つ主に知りたいと、そうい

う事であります。

参考までですが、それぞれ３ヵ所の庁舎の構造は、まだ見てはご

ざいませんけれども、それぞれ違った面があるようでございます。

例えば、阿仁庁舎につきましては、ＲＣの建物、あるいは花巻の

大迫庁舎につきましては木造と、あるいは潟上市につきましては、
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ＲＣと木材と混成していると、こういうふうな事がやっぱりあるよ

うでございますので、それぞれの特徴のある庁舎を重点的に見て来

たいと、こういうふうに思っております。

議長（阿部栄悦君） ほかに質疑ありませんか。

〇 はい。

議長（阿部栄悦君） ３番石塚正一君。

３番（石塚正一君） 今までいろんな所に、本当に何百回という数を視察にした結果、

果たしてそれが、今までその意見を汲み上げてくれたかどうかとい

う事が疑問でございました。

私も何度かいろんな所へ行って来ましたが、こうしちゃいけない、

こういう具合にしたらどうかなという事言っても、もうこれは決

まっているんだと、だからだめなんだという事は幾度なく繰りかえ

されました。

また、庁舎とちょっと関係ないですが、視察の事ですから、塩の

事も前にやるって言ったらば、塩を見に行ったら、その塩の会社が

「止めなさい」そういうよう事言ってて、私がそれを言っても、み

んなが言っても、「やるんだ」という事に今回決定しましたが、今

までいろんな所見ても、設計屋がやった通りにいくのが今までの現

状でありました。で、まして行って多分挨拶、それぞれ名刺交換と

かやります。その時間でどうして30分でできるのかと。初め私はこ

れは行くんであれば、すぐ隣でも結局今まで岩崎の庁舎が、それか

ら二ツ井の庁舎、あれだけ立派なもの建てたのに、統合したおかげ

で、本当に機能がなされているのかどうかという事を、傍で見た方

がもっともっと良かったんじゃないかなと、そして大迫支所の場合

は、花巻市の中に３所という事でありましたが、中を見ましても今

副町長がおっしゃったのは、行くのはその場所とか、そういう建物

の木造にするとか、なにをするのか見に行くんだと、中の構造はま

ず良いんだという事でありましたが、もう場所も決まっているしね、

ただ後は木造にするか、鉄骨にするか、それくらいの事であったら

ば、周りの所へ行って見てきた方が、余計な金を掛けない方が私は
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良いんじゃないかなと思いますけど、本当に岩崎でも二ツ井でも、

周りにもいっぱい立派な庁舎があるから、そういう所を見た方が私

は現実にいいと思いますけどいかがでしょうか。

議長（阿部栄悦君） お答え願います。佐々木副町長。

副町長（佐々木正憲）少し舌足らずの面もあったと思いますが、先ほど私が言った中身

つきましての構造と言ったのはですね、どういうような資材なりい

ろんな構造を使って建てているかどうか、これ、今石塚議員が言っ

た事と私が言った事と合わなかった面がありますけれども、構造的

なものも見たいと、こういうふうな事でございます。建物の構造と

いう事で、一般の行政的な組織だとか、機構だとかそういうふうな

ものも関係あるわけですが、今言ってる建物の構造という事であり

ます。

議長（阿部栄悦君） 加藤町長。

町長（加藤和夫君） 石塚議員が言われたように、以前ですね、いろいろこの庁舎問題

に限らず、設計が先に出来上がってですね、出来上がってから、提

示をされて意見を反映する場がないという話もありましたので、今

回いろいろ議員の方からも、そういうものを事前に見ておく必要も

あるんではないかという話もありまして、私の方でも計画しました。

今回、この視察が終われば皆様の方からいろいろ見た結果のご意見

をまとめて伺う日程もとっております。

それから、たしかに時間的な30分の問題ありましたけれども、

コース設定の中で30分で済まない場合もあると思います。それはで

すね、いろいろ時間内容等については、もう一度相手もありますけ

れども、できるだけ時間を取れるように工夫をしていきたいと、そ

れから、必ずしも外見上ばかりでなく時間があればですね、いろん

な内容なり、そういうものを見る事は藪さかでないわけですので、

行った際はですね、いろんな角度からこのくらいの人数が行きます

ので、それぞれの聞きたい分野、いろいろとあると思います。ある

いはまた、重点的に見たい分野あると思いますので、そういうもの

を、いろいろ手分けをしながら見てですね、後でそれを総合的な感
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じで反映をしていきたいと思ってます。

それから、町内のプロジェクトチームでもいろいろ庁舎に求める

もの、今整理中でございます。したがって、それと皆様方のご意見

も含めた形で集約した後に、実際的に今度、設計を発注するような

段階に入っていきたいと思いますので、まだ設計の発注の内容とか

決まっておりませんので、そういうものを含めながら最終的に仕上

げをするという事ですので、その一つの段階として、この中でです

ね、いろんな角度で見ていただきたいというのが率直なねらいです

ので、何とか一つよろしくお願い申し上げます。

〇 はい。

議長（阿部栄悦君） 11番柴田正高君。

11番（柴田正高君） まず初めに視察先３ヵ所にした理由、先ほど町長の話ですと構造

上というお話もございましたけど、どういう理由から３自治体の庁

舎を視察先に選んだのかその理由。

それから私も視察しないよりした方が良いんだろうと思うんです

けど、それぞれの庁舎建設に関しましては、町の財政事情等も当然

あるでしょうし、わが町の庁舎建設はだいたい工事概算費用が出て

るわけです。それで大体枠がはめられておるような格好ですので、

それに見合っているような庁舎を視察先に選んでくれれば良かった

なっていう気がしております。

この大迫町ですか、ここ木造で建てられた庁舎のようですけれど

も、この規模、これを木造で建てるとなるとかなりな工事額だった

んだろうと思うんですね。仮に八峰町の庁舎をこの木造でこの程度

の規模で建てるとすれば、はたして当初の工事概要の予算で収まる

のかどうかというのも一つ私疑問に思っています。

それから当然それぞれの町の組織機構、そういうのも加味しての

庁舎だろうと思うんですよね。統合されて庁舎に本庁舎方式になる

わけですので、町の組織機構がどうなるのか、そういうのも考慮の

うえ、視察先を本来であれば選んで欲しかったなと思っています。

それから30分しか、先ほどから２議員がおっしゃっているわけで
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すけれども、できればその視察先で、建設委員会というのを組織し

て建てたのか、そこらへんまでわかりませんけれども、そういうの

が組織されたのなら、そういう方々とも質疑したいなという気持ち

もあります。

それから、プロポーザル、まあうちのほうもプロポーザルで実施

するようですけれども、プロポーザルにどのような観点から提言さ

れたのか、そういうのも視察先に行けば聞きたいなという思いも私

持ってましたので、ただ30分であれば見て回るだけで終わる、そう

いうのであれば、わざわざ行った意味がないような気がしておりま

す。そういう点も含めて説明願います。

それから、教育助成の補正ですが、陸上競技大会の申請額につい

てですが、八森中学校から選手21名、引率者2名、計24名で193,000

円ですね。それから、峰中の場合は選手３名、記録者１名、引率者

の１名で５名なんですよ。それで119,000円。大体金額にして74,000

円ほどしかひらきがないわけですね。参加人数でいけば19名が違う

訳ですね。参加人数が19名も違いがあるのに、申請額にさしたる違

いがないというのは、どういう理由からなのか、以上の点について

伺います。

議長（阿部栄悦君） 加藤町長。

町長（加藤和夫君） 視察先に3箇所選びましたが、一つは阿仁の場合は資料にもありま

すとおり、2,000㎡ということで、大体規模的に同じような規模と、

それから、大迫については、木造の建物というふうな、それから比

較的最近建てられたとものと、それから昭和町についても、近くで

しかもいろんな面で従来になかった採光をとりいれたりですね、い

ろいろ内部に工夫しているという話がされていますが、そういった、

それぞれの特徴あるのを見たほうがいろんな角度から検討できるん

ではないかという選定の仕方をしています。

いずれまだうちのほうで木造でやるということに決定したわけ

じゃありませんので、おっしゃるとおり、まともにまともな値段で

建てると木造もかなり厳しいのかなという感じはしますが、いずれ
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これは今度の検討しだいということになります。

それから、具体的にプロポーザルかける段階で、柴田議員がおっ

しゃったようにこれからの庁舎の場合は、どんな組織機構の変更が

あっても柔軟に対応できるようなそういう庁舎の中身については、

当然条件の中に付しながらやっていきたいと思っています。

それから、その庁舎の建設までの委員会がつくられたかどうかと、

そこまではうちのほうでチェックはしておりませんけれども、いず

れこれは最終的に私のほうで、どういう角度でどういうものを建て

るかというのは、うちのほうの町で決めればいいことで、そこまで

はあんまり考えておりませんでした。

あと、財政的に今大体5億円程度、できるだけコンパクトにという

話をしていますから、そういう方向で頑張っていきますから、その

ためにも、どいうふうなものをやりながらやると、そういう方向に

なるのかということも含めながら、見ていただきたいと思います。

いずれ時間が30分ということで、かなり言われておりますので、少

し工夫しながら、せっかく行くわけですので、多くの時間取れるよ

うに、そこは工夫して行きたいと思っています。

議長（阿部栄悦君） 伊藤教育次長。

教育次長（伊藤進君）私の方から先ほどのご質問について、お答えしたいと思います。

人数が少ないけれども経費が多いというお話であったんですが、

これにつきましては八中さんのほうは、町のバスを頼んできたと、

それでバス代が運転手代だけで済むということで4万ちょっとで済み

ますが、ただ、峰中さんのほうは人数が少ないのでバス使うと

ちょっと不効率なもんですから、確保できなかったということで、

ジャンボタクシーということで、そちらのほうがいずれ、31,500円

で3日分あるものですから、その車代の関係で、人数少ないけれども

高めになっているということですので、よろしくお願いしたいと思

います。

議長（阿部栄悦君） 11番柴田正高君。

11番（柴田正高君） 峰中が人数少ないということで、ジャンボタクシー、その料金で
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こんなに人数のわりには料金に差が出ないという説明でしたが、行

く場所同じで、開催日は14日から16日までとなっているようですけ

れども、八中の方々の車で峰中も行くというわけにはいかないんで

すか。

教育次長（伊藤進君）その件につきましては柴田議員が申し上げましたように、うちの

ほうでも同じ場所に行くんだから同じバスで行けないんですかとお

願いしました。そしたら道具とかいろいろあるものですから、人数

的に両方あわせますと、28人。ちょっと同じ車で行くのは無理だと

いうお話しでありましたから、それでやむおえないといいますか、

仕方ないなということで、認めたわけです。

議長（阿部栄悦君） 休憩いたします。

午前１０時３２分 休 憩

………………………………………………………………………………………………………

午前１１時０５分 再 開

議長（阿部栄悦君） 休憩前に戻って会議を開きます。

ほかに質疑ございませんか。

〇 「なし」の声あり。

議長（阿部栄悦君） 質疑がないようですので、質疑を終わります。

これから討論を行います。討論ありませんか。

〇 「なし」の声あり。

議長（阿部栄悦君） 「討論なし」と認めます。

これから議案第69号を採決します。

お諮りします。本案は原案のとおり決定することにご異議あり

ませんか。

議長（阿部栄悦君） この採決は、起立で行います。

本案に賛成の方は起立願います。

〇 「起立」

議長（阿部栄悦君） 起立多数です。
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したがって、議案第69号は原案のとおり可決されました。

これで本日の日程は全部終了しました。会議を閉じます。

これをもって平成19年第3回八峰町議会臨時会を閉会します。

ご協力ありがとうございました。

………………………………………………………………………………………………………

午前１１時８分 閉 会

上記会議の次第を記載し、これに相違ないことを証明するため、

ここに署名する。

八峰町議会議長

同 署名議員 ７番

同 署名議員 ８番

同 署名議員 ９番


